



ANNONCES – JUILLET/AOÛT 2024

| Samedi 6 juillet, samedi 3 août et les mardis : | | Pas de Messe | |
|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------|------------------------------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------|
| DIMANCHE 7 juillet : 7^{ème} dimanche après la Pentecôte 2 ^{ème} classe | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe | |
| DIMANCHE 14 juillet : 8^{ème} dimanche après la Pentecôte 2 ^{ème} classe | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe | <i>Ile de Ré :</i> messe à 12h30 |
| DIMANCHE 21 juillet : 9^{ème} dimanche après la Pentecôte 2 ^{ème} classe | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe | <i>Ile de Ré :</i> messe à 12h30 |
| DIMANCHE 28 juillet : 10^{ème} dimanche après la Pentecôte 2 ^{ème} classe | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grd-Messe (<i>pro populo</i>) | <i>Ile de Ré :</i> messe à 12h30 |
| DIMANCHE 4 août : 11^{ème} dimanche après la Pentecôte 2 ^{ème} classe | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe | <i>Ile de Ré :</i> messe à 12h30 |
| DIMANCHE 11 août : 12^{ème} dimanche après la Pentecôte 2 ^{ème} classe | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe | A l'issue de la Gd-Messe : pot de départ abbé Chardon <i>Ile de Ré :</i> messe à 12h30 |
| Jeudi 15 août : Assomption de la T.S.V. Marie 1 ^{ère} classe – Fête d'obligation | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe | A l'issue des Messes : 1^{ères} bénédictions <i>Ile de Ré :</i> messe à 12h30 |
| DIMANCHE 18 août : 13^{ème} dimanche après la Pentecôte 2 ^{ème} classe | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grand-Messe | <i>Ile de Ré :</i> messe à 12h30 |
| DIMANCHE 25 août : 14^{ème} dimanche après la Pentecôte Fête de saint Louis, titulaire de la cathédrale de la Rochelle (<i>propre de La Rochelle</i>) – 1 ^{ère} classe | 8h00 8h30 9h30 10h00 | Confessions Messe basse Confessions et chapelet Grd-Messe (<i>pro populo</i>) | Messes de la fête de saint Louis <i>Ile de Ré :</i> messe à 12h30 |



L'ORAISON EST NÉCESSAIRE

En cette période estivale, ayons le courage de prendre le temps que nous avons moins pendant le reste de l'année. Les vacances ne doivent pas être une occasion de ralentir dans la marche vers la sainteté !

R.P. Marie-Eugène de l'Enfant-Jésus, Je veux voir Dieu, 1949.

Lorsque sainte Thérèse ayant trouvé sa vocation apostolique se décide à fonder des monastères sur le modèle de Saint-Joseph d'Avila, elle est guidée par le désir de rassembler les âmes généreuses qui veulent prier pour les défenseurs de l'Église, pour les prédicateurs et les savants qui la soutiennent... « C'est pour cette œuvre qu'il vous a réunies ici, ajoute-t-elle ; c'est là votre vocation, ce sont là vos affaires ; tel doit être l'objet de vos désirs, le sujet de vos larmes, le but de vos prières ». La mission de la Réforme thérésienne sera de prier pour l'Église, en même temps que d'y maintenir un haut esprit d'oraision et d'en enseigner pratiquement les voies. Pour les âmes carmélitaines l'oraision n'est donc pas seulement un moyen de perfection, un exercice de la vie spirituelle, c'est l'occupation essentielle qui doit remplir la journée, qui doit faire la trame de la vie spirituelle. Elle est le chemin de perfection que sainte Thérèse va tracer et décrire en résumant dans un traité les conseils qu'elle donnait à ses filles.

C'est d'ailleurs le chemin de perfection qu'elle a suivi elle-même. Sa vie spirituelle personnelle a été tellement liée à son oraision que l'une a suivi les vicissitudes de l'autre et que leur histoire se confond. Elle a progressé tant qu'elle a été fidèle à l'oraision, et les périodes de moindre ferveur ont été marquées par un relâchement en cet exercice. Le livre de sa *Vie* en apporte le témoignage précis, et reste la meilleure illustration pratique de son enseignement.

A n'en pas douter, l'enseignement de sainte Thérèse s'adresse à tous les chrétiens, ou plutôt à toutes les âmes intérieures. N'est-ce pas ce que semble reconnaître l'Église en la proclamant *Mater spiritualium* ?

Sainte Thérèse affirme en effet que l'oraision est aussi nécessaire que la prière vocale dont on ne saurait la séparer. « Je désire vous voir parfaitement convaincues de cette vérité, dit-elle à ses filles, que pour bien réciter le *Pater* vous devez vous tenir près du Maître qui nous l'a enseigné. Vous me direz encore que prier ainsi c'est méditer et que vous ne pouvez ni par conséquent ne voulez autre chose que prier vocalement... J'avoue que vous avez raison d'appeler oraision mentale la méthode dont j'ai parlé. Mais je vous déclare en même temps que je ne comprends pas comment la prière vocale, bien faite, peut en être séparée. Nous devons en effet savoir à qui nous parlons : c'est même un devoir de s'appliquer à prier avec attention ».

Mieux encore l'oraision s'identifie à tout mouvement vital de la grâce en notre âme. Cette grâce est filiale ; son mouvement essentiel est de remonter vers Dieu. Quand l'âme ne peut plus ou ne sait pas esquisser ce geste qui constitue l'oraision proprement dite, c'est que la grâce est morte ou bien près de mourir :

« Les âmes qui ne font pas oraision, me disait il y a peu de temps un grand théologien, écrit sainte Thérèse, sont comme un corps paralysé ou perclus, qui a des pieds et des mains, mais qui ne peut pas s'en servir. Certaines âmes en effet sont tellement habituées à ne s'occuper que des choses extérieures qu'on ne saurait les en tirer et qu'elles semblent dans l'impuissance de rentrer en elles-mêmes ».

Ceci dit, nous pouvons énumérer quelques-uns des bienfaits que l'oraision procure à l'âme. Elle fortifie les convictions et soutient les résolutions généreuses de travailler et de souffrir. Elle est source de lumière et remplit à l'égard de la charité le rôle de l'intelligence vis-à-vis de la volonté ; elle la précède, l'oriente et l'éclaire à chaque pas. Devenue contemplative, l'oraision transforme l'âme, suivant la parole de l'Apôtre, de clartés en clartés jusqu'à la ressemblance de Dieu.

Ainsi sainte Thérèse peut conclure : « Or, si l'oraision procure tant de bien et est même très nécessaire à ceux qui ne le servent pas, mais l'offensent au contraire, si personne ne peut en réalité y trouver le moindre inconvénient, tandis qu'il y en aurait un très grand à ne s'y point livrer, pourquoi donc ceux qui servent Dieu et veulent l'honorer laisseraient-ils cet exercice ? En vérité je ne saurais le comprendre... »

De ces diverses considérations nous pouvons souligner :

1° que pour sainte Thérèse l'oraision, porte du Château et chemin de la perfection, est moins un exercice particulier que l'exercice même de la vie spirituelle, se confondant avec elle, en réglant et encadrant tous les autres éléments (mortifications, lectures, œuvres de charité). L'ascèse sera guidée par l'oraision et aura pour but de purifier le regard de foi et de détruire ce qui fait obstacle à une intimité plus profonde. L'étude fournira un aliment à l'oraision et cherchera les voies spirituelles les meilleures. Les œuvres seront le fruit du débordement de la contemplation.

2° que cette voie de l'oraision n'est pas un chemin de perfection exclusivement carmélitain, mais une voie qui s'ouvre, lumineuse et pratique, devant toutes les âmes qui aspirent à pénétrer dans les profondeurs de l'intimité divine. Sainte Thérèse, maîtresse ès science spirituelle d'oraision, n'est pas seulement la Mère du Carmel réformé, mais la Mère de toutes les âmes intérieures : *Mater spiritualium*.